CNDH reducirá cerca de 1 por ciento el presupuesto para 2024

JARED LAURELES

Para 2024, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) solicitará un presupuesto de mil 784 millones de pesos, el más bajo en términos reales en los últimos cinco años, que representa una ligera reducción de casi uno por ciento en relación con el de este año (mil 870 millones).

De acuerdo con el proyecto de presupuesto que solicitará a la Cámara de Diputados el mes próximo, los recursos perfilados para 2024 representan tres cuartas partes (75 por ciento) de los recursos autorizados en 2019 (2 mil 359 millones).

Se plantea incrementar la asignación de más dinero para actividades sustantivas de impacto en la protección de los derechos humanos, pues del presupuesto proyectado para 2024, 73 por ciento (mil 307.9 millones de pesos) se destinaría a dicho rubro, que implica la integración de expedientes y seguimiento de recomendaciones, entre otros aspectos.

En 2019, antes del inicio de la actual gestión, el presupuesto para protección era 54 por ciento, es decir de apenas 980.1 millones de pesos. El proyecto también destaca una reducción en el gasto de servicios personales bajo elementos clave, como "delimitar el número máximo de plazas a una estructura básica acorde a su operación".

La propuesta para 2024 plantea reducciones salariales de entre 5 y 7 por ciento a los 41 mandos superiores.

A raíz de la política de austeridad, entre 2020 y 2022 no se otorgaron incrementos salariales.

Para 2024 se perfila otorgar un incremento salarial de 3 por ciento al personal que percibe menores ingresos: operativos, profesionales, analistas, operativos de limpieza, cocineras y ayudantes de cocina, además de las personas visitadoras adjuntas.